しくお願いします。

下関市職員組合

1

賀

進

何か暗い話になりましたが、これからも下関市職員組合をよろ

自治労連

#### 全国自治団体労働組合連合

ふりーじあ 第30号 発行日:平成29年11月 自治労連教宣部発行

全連協事務所内

# **呂期**

【下関市職員組合 小賀委員長メッセージ

に感謝です。皆さんもくれぐれも健康には気を付けてください。 っても死ぬよと。しかし生きています。これは、奇跡だと。おそらく 国大会と組合の仕事が残っていたので助かったのだと思います。組 来るなと両親が邪魔したのかも知れません。つまり、 合活動でしたが、一言でいうと私にとって組合とは、命の恩人です。 今年の50周年と来年の下関での全国大会を終えないと、こちらに 私の最大かつ最終の仕事を終えました。民間時代 こんにちは、下関の小賀です。無事に定期大会 50 周年を終え 私はここ二年の間に、三回にわたる大病と大怪我を経験しまし 」、三回目は「腎不全・心不全」。医者に言わせると、どれを取 回目は「癌宣告」、 二回 目は転倒による「脳挫傷・くも膜下 50 周年と全 40年の組





典」を開催しました。 平成2年度通常総会」終了後に、「新職員組合結成40周年記念式 荒尾市役所新職員組合は、6月16日(金)ホテルヴェルデにおいて

ち、住民サービスに視点を置くことを目指していきたい。 本日の40 周年 け、新たな運動への夢を描いて進むことを誓う。」と述べました。 記念式典は荒尾市役所新職員組合の次なる時代への出発点と位置づ したい。これからも、荒尾市行政のあり方について、住民と同じ目線に立 びに組合員のみなさまのご努力・ご協力の賜物であると、深く敬意を表 発展や輝かしい歴史があるのも、これまでの先輩諸氏や歴代委員長、 4)周年記念式典の開催にあたり、濱村執行委員長は、「今日までの公」を開催しました

VDの上映鑑賞や荒尾市が誇る伝統「のばらさん」の披露がありまし われたほか、組合の歴史を振り返るための組合活動を記録編集したD 式典の中では、元執行委員長に対し功績を讃え、感謝状の贈呈が行

40 周年記念式典には、多数の来賓・組合員を招き、盛大に開催でき

### 八代市役所職員組合

平成 29 年度通常総会 5月19日(金) 八代ホワイトパレス



労働運動の推進と組織の強化)について報告し、 確立に関する取組み、福利厚生の充実、民主的 働条件の改善に関する取組み、公共サービスの 執行部より平成28年度の活動経過(賃金・労

組合の取組みについて振り返り、活動の意義を

うちに終えました。 確認しました。 方針、予算等について提案され、いずれも満場 致で承認、最後にスローガンを採択して盛会の 引き続き、平成29年度の議事に入り、活動

から推薦状の交付がありました。 交付を行い、併せて自治労連熊本地方協議会 議員選挙における職員組合組織内候補決定状 組合の西濵和博顧問へ、本年8月の八代市議会 なお、総会に先立ち、中川執行委員長より当

り、私たちの志を実現してまいりたいと考えてい と、組織内の一層の団結、組織間の連帯を図 つとして掲げており、組合員の皆様のご理解のも し、理想的市政の実現を図る。ことを目的のひと 当組合の規約にも"地方自治の民主化を促進

月12日に当市において自治労連の全国大会が の話がありました。 ルーが自治労連ブルーに通ずるところがあると 市役所職員組合の考え方に等しく、瀬戸内のブ とりの個性を大切にするところが、まさに玉野 労働組合はいくつか存在する中、組合員一人ひ 開催されたことに触れ、地方公務員が加盟する 大前和紀執行委員長は冒頭の挨拶の中で、5

1上37川役所職員組合定期大会

玉野市役所職員組合

~ 第 57 回定期大会~

5月26日(金)市役所大会議室

濱村執行委員長の挨拶で始まった通常

~平成 29 年度通常総会~

荒尾市役所新職員組合

6月16日(金) ホテルヴェルデ

労働運動を堅持しながら住民に理解される職員組合 向上を目指して活動してまいります を目指しますワークバランスの推進、賃金・労働条件の きた組合の歴史と「自由にして民主的な

組合を目指すこと」などを述べました。 組合」ひいては、「地域内に浸透する職員 荒尾市」、「地域住民に理解される職員 上げについて、③「住みやすく働きやすい と、②3年連続となる給与・ボーナスの引 地震の一日でも早い復興を祈念いたすこ 連合(自治労連)関谷委員長、浅田荒尾 総会は、来賓に、全国自治団体労働組合 すべての議案が満場一致で可決・承認さ 市長ほかを招き、報告・議案提案を行い、 これまで先輩諸氏が尽力して築かれて 濱村執行委員長は挨拶の中で、①熊本 福利厚生の充実を図

げ、それをいかに各職場に返していくか、これが組 ではなく、まさに組合員皆が職場の意見を吸い上 元玉野のPRに一役買ったことに礼を述べました。 活動方針を確認いたしました。 合活動ではないかと締めくくり、 また、組合は執行部や執行委員が動かしているの 性アイドルとして活動している組合員に対し、地 続いて、全国大会の余興として、玉野市職員男 向こう1年間の

釧路市役所労働組合 ~第20回定期大会~ 17日(土)市役所防災庁舎



年度の一般経過報告及び各会計決算報告、監 予算、特別執行委員の派遣について提起されま した。議案採決で圧倒的多数の賛成により議 査報告、2017年度の運動方針及び各会計 長の挨拶、来賓挨拶と続き、その後、2016 案が承認され、2017年度の方針が確立され 大会では、執行部を代表した、三宅執行委員

委員長は、「非常勤職員、1日あたり300 され、満場一致で承認されました。湧川執行

また、役員選出についても執行部より提案

算を報告・審議し全会一致で承認されまし びに決算、平成29年度の活動方針並びに予

大会では、平成28年度の活動経過報告並

円賃上げの処遇改善が行われたことを報告

し、更なる労働条件、職場環境の改善・確保

宮古島市職員労働組合

第 12 回定期大会 6月22日(木)





ました。

お願いいたします。

民や組合員の理解を得ながら、組合活動を

してまいりますので、ご支援ご協力をよろしく

を基本理念に住民優先を基本的に考え、住

今後も、「自由にして民主的な労働運動」

に取り組んでいく」と挨拶しました。

の団結ガンバローで閉会しました。 体の拍手で確認され、最後に三宅執行委員長 をめざし活動する」と大会宣言が提案され、 り組み、安心して働き生活できる社会の実現 て結集し、あらゆるたたかいに全力をあげて取 立した運動方針をもとに組合員の総力をあげ 大会宣言起草委員より、「本定期大会で確 全

の復興・発展のため、また組合員のライフワー 田書記長のご出席をいただきました。 指して活動してまいります。自治労連からは唐 クバランスの推進、賃金・労働条件の向上を目 組合は、本年度の運動方針を軸とし、本市

#### 東北町職員組合

~第49回通常総会~

採択されました。

議案が満場一致で承認及び 会議事においては、すべての ご来賓のご祝辞を経て、総

下田執行委員長の挨拶、

7月14日(金)東北町東龍舘

難うございました。 委員長にはご来賓としてご 席ご祝辞を賜り、 自治労連·関谷中央執行

## えびの市役所職員組合

~第 44 回定期大会~ 6月23日(金)市役所会議室



開会の挨拶の前に4月

中副執行委員長の

安心して働ける環境づくりに向けた活動 織の拡大に努めていくとともに、これから てこられた運動や理念を大切にしながら組 を展開していきます 皆さんにもより目を配りながら、皆さんが ながら、いま加入いただいている組合員の 合が果たすべき役割や必要性を再確認し 新たな時代を迎えていく中で、もう一度組 私たちは、これからも先輩方が築き上げ

き、さらに今年度はスポーツ交流にも取組 より深めていきます。 修は定着化を図るため、より充実させてい んでいくことで組合員同士の繋がりや絆を 昨年度から取組んでいるスキルアップ研

> 頑張って行きましょう」と挨拶をしまし う第一職労』の精神で一致団結し、 は続きますが、『頑張ろう熊本・頑張ろ

その後、

平成28年度活動経過報告及

合員の皆さん、まだまだ災害対応業務

公務員制度の確立を図ろう民主的な

熊本地震の災害復旧・復興に向けて

ってくれました。組合員 の皆さん郷副委員長の分まで楽しく りご祝辞を賜りました。 委員長はじめ、連合熊 労連の下﨑副中央執行 た郷和宏副執行委員長 た、復旧・復興業務に尽力されている組 事をし、楽しい人生を送りましょう。 職員のために本当に頑張 員長として組合員・市の 合専従として、また副委 若さで他界しました。組 本、熊本市など各界よ に黙祷を捧げた後、自治 長の挨拶では「郷副執行 委員長は、48 歳という 冒頭、福田執行委員 日に事故で亡くなっ

熊本市役所第

#### -職員労働組合

てまいります。

金・労働条件の向上を目指して活動 合員のライフワークバランスの推進、 し、本市の復興・発展のため、また組

~第 52 回定期大会~ 7月21日(金)メルパルク熊本



#### 周南市役所職員組合

~第 49 回定期大会~

ない、承認を受けました。

7月14日(金) ホテルサンル・

予算の中でのより効果的な活動 情勢下での給与交渉や限られた た組合の歴史と基本理念を堅持 まで先輩方が尽力し築かれてき たが、昭和4年に発足以来これ 委員長の新たな船出となりまし しながら、財政不足等で厳しい 役員改選により、澤重新執行

挨拶に始まり、平成28年度の活 動経過及び収支決算、役員選挙 方針及び収支予算の審議をおこ 結果の報告、平成 29 年度の活動 大会では、樫部執行委員長の

で、よろしくお願いいたします。 目線の活動を続けて参りますの いますが、地に足の着いた組合員 ました。今後、文化体育部の秋の がり、組合員同士の親睦を深め し、抽選会などの余興で盛り上 いたしました。 交渉など様々な活動を予定して 行事、そして年末にかけての給与 行楽ツアーや青年女性部の親睦 者全員によるレセプションを開催 大会終了後には、恒例の出席



熊本市役所第一職員労働組合第52回定期大会

7月22日(金) -クベルズ大村 もなく、全て承認されました。 会が開催されました。 組合員皆さんのご理解をいただき、特に質疑等 今年度の活動方針案及び予算案については、 総会後には、組合員の親睦を深めるため、三

組織の強化と拡大を図ろう

労働環境の改善を図ろう

大村市職員組合 ~第52回定期大会

代議員の満場一致で承認されました。

組合は、本年度の運動方針を軸と

び決算報告、平成29年度運動方針

組合員167名の参加のもと第5回定期大

般会計・特別会計予算について大会

の参加をいただきました。 単組合同記念レセプションを行い、200名以上 恒例の抽選会では、組合で準備した商品のほ

としていただきました。 かに、サプライズとして 終わることができまし レセプションで、盛会に 温かいお言葉をいただ 島産マンゴ」を「湧川賞」 湧川副委員長の「宮古 き、感謝、感激の総会と 友誼団体の皆様からも

です。 むことを決意したところ 環境の改善等に取り組 員皆さんと一緒に職 行い、今期一年間、組合 例の新執行部の紹介を 総会の最後には、 恒 場





#### 長洲町職員組合

~平成 29 年度定期大会~ 26日(水)

年度活動方

針及び歳入歳出

無事承認されま た議案のすべてが 予算等、提出し

いくことを確認しました。

終了後は恒例

の職員親睦会を開催し、今年

いく必要があります。 福利厚生にも十分に留意して 危機管理意識の中、組合員の 度の新組合員の紹介も行わ 水害が各地で発生し自治体の 震、今年度においても大きな もありましたが昨年の熊本地 川島執行委員長の挨拶に

様のご支援とご協力をお願 を行ってまいりますので、皆 る環境を目指して組合活動 明るく健康的に仕事ができ 今後も組合員一人一人が



# 全北区職員連絡協議会

報告並びに平成 動報告及び決算 平成28年度活 った定期大会は、

長の挨拶で始ま

川島執行委員

昨年度の大きな取り組みとしては、北区では

ず、暑さを堪えながらの定期大会で めること2回、前回はエアコンが入ら

市議会委員会室にて定期大会を始

した八代市議会議員一般選挙におき

去る8月27日

(日)

に執行されま

~第 33 回定期総会~

7月28日(金) 北とぴあ

とで区側と確認したことなどが挙げられまし 律拠出割合の提案に対し経過措置を取るこ 協議や、勤勉手当の成績率制度における一 まだ未締結であった三六協定の締結に向けた 各職員の具体的対応の訓練や、職場ロッカー ステムの改善やトイレ環境の改善、緊急時の た。また、今年度も引き続き、庁舎の空調シ 等の固定、職員の健康管理やクレーマー 管理職の平等な職務管理などを要求して

や新たな執行部体制が承認され、若手メ 役員改選において、筌瀬明宏新委員長

れました。 いるとは言えないところではありますが、若 案など、すべての議案が満場一致で承認さ 我々を取り巻く状況は大きく好転して

西都市役所職員組合

~第 46 回定期大会

8月25日(金)

センタ

告、新年度の活動方針案並びに収支予算 昨年度の活動経過報告並びに決算報 でのスタートとなりました。

ンバー中心のフレッシュで活力みなぎる体制

今後も頑張っていきたいと思います。 目線の斬新なアイデアを取り入れながら、 引き続き組合員の新規加入促進やイベントなど、若手 らの活動に期待が持てる状況となりまし 手組合員の加入も増えてきており、これか 新執行部体制で

対しまして、この場をお借りして厚くお礼申し上げます 中央委員長を始め、皆様から頂戴しました多数のご祝辞に

末筆ながら、ご来賓としてご臨席賜りました大前和紀

#### 下関市職員組合

~第50回定期大会~

10月27日(金) 東京第一ホテル下関



り、感謝申しあげます が祝賀会に華を添えてくれました。 にしております。 来年の自治労連の大会も、楽しみ

に考え、貢献していきます。

平成29年11月18日(土)~19日(日)

◇開催場所

熊本県熊本市

ひとつにして市政の発展について共 います。そのためにも、西濵氏と心を ニーズに即した市政の発展に貢献し

八代市役所職員組合では、「時代

#### 日向市役所職員組合

~第46回定期大会~

ることができました。

また、北は東北町職員組合をはじ

で見つつ、無事に定期大会を終了す 央執行委員長の緊張した挨拶を横 よりご出席いただきました田中副中 催することができました。自治労連 き、快適な環境の中で定期大会を開 はありましたが、今回はHアコンが効

いう過去に例を見ない厳しい情勢と

選挙戦においては掲げる政策目標

催し、大変盛り上がりました。紳士、 が出来、感謝申しあげます。 様で、盛大なる祝賀会を終えること たのも、皆様のご支援の賜です。 心よ き「今日も1日ゆめミ隊」のアイドル げてくれました。その上、下関が大好 淑女も、我を忘れて 熱戦を繰り広 こ出席ありがとうございました。 今回は、下関発、紙相撲場所を開 50 周年を無事終えることが出来

7月7日(金)市議会委員会室

定期大会及び50周年祝賀会に、

紙面を借りまして御礼申し上げま

から、多数の祝辞や祝電を頂戴し、 め自治労連に集く多くの仲間の皆様

え当選できたことは、掲げる政策目標 ための第一歩となりました。 会や有志を中心に機動力を活かし活 を果たしました。今回の選挙において よう」をスローガンに掲げ動き出して が証明され、新たな決意を実現させる が八代市民に必要とされていること くれる人と共に数々の苦労を乗り越 動を続けてきました。西濵氏を支えて ちや広報活動、ポスター張りなど後援 を市民に理解してもらうための、辻立 なり、一票が当落を左右する選挙戦と は28議席に対し38人が立候補すると 博氏(八代市職顧問)が三期目の当選 まして、自治労連の顧問である西濵和

# Information ^ ◇ユース部単組間交流会

◇女性部研修 平成30年2月24日

◇九州ブロック研修会 ◇開催場所 福岡県福岡市  $\pm$ 

平成30年5月1日(金)平成30年5月1日(金) 平成30年2月24日(土)~25日 ◇開催場所 熊本県熊本市

いずれも自治労連本部まで **お問合せください** 

【問い合せ先】 ◇開催場所 山口県下関市